

市民と野党の共闘で政治を変えよう。憲法、くらし、平和を大切にす都政を

# 都民がつくる革新都政

2023年1月15日  
発行：革新都政をつくる会  
発行人・中山 伸  
〒170-0005 豊島区南大塚2-33-10  
東京労働会館5F 電話 (5978) 4031  
HP:https://www.kakushintosei.net  
E-mail: info@kakushintosei.org  
(1部25円、送料は別途)

## 市民と野党の共闘で、国政・都政の転換を 「2024年都知事選挙スタート集会」に東京の野党が勢揃い



<野党各党・立憲民主党、日本共産党、社民党、新社会党、緑の党、生活者ネットワークが勢揃い>  
2022年10月5日、主催「市民と野党の共闘の実現で都政転換を」めざすよびかけ人会議

市民と野党の共闘で政治を変えよう。憲法、くらし、平和を大切にす都政を

今年2023年は新婦人全国大会の年。「新婦人東京都本部大々く盛り上げます宣言」します。東京都でジェンダー平等社会を実現していくためにも、さらに次世代にバトンをつなぐべく大々く盛り上げたい。新婦人の会はあらゆる性の方が入会できます。入会を心よりお待ちしております。

小池都知事のジェンダー視点も問われています。「ジェンダー平等がわからない場合はジェンダー不平等の状態を考えればよい」とは弁護士の角田由紀子先生のお言葉です。それを自分なりに応用してみました。昨年お話を聞いた岸本聡子杉並区長は首長としてどうジェンダー平等を実現しようとしているのか。一つはやはりパートナーシップ条例。二つ目はハラスメントゼロ宣言。三つ目は女性の非正規雇用の待遇改善です。二つめ三つめを小池都知事がどうしようとしているか注視していきたいと思ひます。

さて最近、「小池都知事は仕事をやる気があるのだろうか」といことが話題になりました。コロナ禍、何を申し入れても決して会わず、音沙汰もありません。

日頃の新日本婦人の会東京都本部に対するご支援に対して厚く御礼申し上げます。昨年は政府の無策により、新型コロナウイルスによって引き続き活動が制限され、3年にも及ぶ我慢の年に。コロナ禍に困難な状況にある我々が一日も早く人間らしい生活が送れるよう頑張りどころです。

謹んで年頭の挨拶を申し上げます。



佐久間 千絵  
新日本婦人の会東京都本部会長  
革新都政をつくる会代表世話人

### 東京でジェンダー平等社会の実現を

今年4月には、統一地方選挙が行われます。誰もが安心して住み続けるためには、政治の役割が重要となります。「改憲、大軍拡、増税NO」の声を上げていきましょう。

小池都知事がますます重要となるにもかかわらず、本来の役割を縮小しています。

コロナ禍で公的医療や公衆衛生の役割がますます重要となるにもかかわらず、本来の役割を縮小しています。コロナ禍で公的医療や公衆衛生の役割がますます重要となるにもかかわらず、本来の役割を縮小しています。

コロナの感染拡大も終息する見通しも立っていません。コロナ感染拡大から住民の命を守るためには、検査体制も感染者の保護や治療も国と地方自治体の責任で行われなければなりません。

その一方で、大企業の内部留保は505兆円と過去最高となっています。東京都の23年度予算も企業業績が好調となり、法人税収入の増加が見込まれ、一般会計で8兆円近くになるといいます。

新年明けましておめでとうございます。



矢吹 義則  
東京地方労働組合評議会議長  
革新都政をつくる会代表世話人

### 誰もが住みやすく、安心して暮らせる東京へ！ 都民が主人公の都政に転換しよう

革新都政をつくる会事務局長 中山 伸

東京都知事選挙まであと1年半となりました。都民運動をひろげ、2023年を市民と野党の共闘による都政転換の飛躍の年にしましょう。

### 新年明けましておめでとうございます

|                                |
|--------------------------------|
| 都議会第1回定例会                      |
| 開会前宣伝行動                        |
| 2月13日(月) 17:00~<br>新宿駅西口       |
| 開会 2月15日(水)~<br>閉会 3月24日(金) 予定 |

演劇界の巨人千田是也の芸名は、関東大震災で朝鮮人に間違って殺されそうになった体験に由来する。震災直後、庶民によってつくられた自警団は、流言蜚語で恐怖に支配され朝鮮人とみなされ殺戮された。千田は事件に遭遇した恐怖の経験と土方与志の示唆で、芸名を千駄ヶ谷の「コリア」としたのだ。1923年9月1日午前11時58分、マグニチュード7.9の地震が発生、東京市内8.8か所から火の手が上がり、朝鮮人暴動の流言で悲惨な出来事は起こった。犠牲者は中央防災会議報告書に「震災による死者約10万5千人の1から数%に及ぶ」と記されている。それから100年。都は都立の人権プラザで開いた企画展で朝鮮人虐殺の事実に触れた映像の上映を拒否した。小池知事がかつて触れた様々な見方がある」との認識が行政を覆い始めたのだ。識者は史実と都政の良根拠を並列したこの論を、一見史実を否定していないように見えるが歴史修正主義のトリックだと喝破する。さて新年を迎えた。千田の芸名には自分も朝鮮人を殺したかもしれないという自戒の念が込められている。今年から来年へ続く政治戦。千田の覚悟を背に小池知事を退場させたい。(駒)

青い空\*  
\* 自警団は、流言蜚語



革新都政をつくる会は12月16日、小池百合子東京都知事に対して「来年度予算と都政運営に対する要望書」(67項目)を提出しました。

都政運営に関する重点要望

都政の主人公は都民です。東京都は都民の声に耳を傾け、都民との共同で都政運営をすすめることが何より重要です。知事のトマソワツや密着、側近政治による政策・意思決定をあらためるとともに、検討過程を含め行政費料の全不要不怠、消費型の公共事業の徹底的な見直しをおこなう。公的機関が保有する健康・医療・介護・教育など広範な個人情報の民間利活用や規制緩和を目的とし、住民サービスへの後退をたらすデジタルトランスフォーメーション(DX)は中止すること。

○新型コロナウイルス感染症拡大防止  
 ○新型コロナウイルス感染拡大防止  
 ○公共衛生を東京都の第一優先の責務として位置づけ、必要なし予算・機務を確保し、都民の命と健康を守るために全力をつとめること。

○都立病院・公団病院地方独立法人化を  
 東京アソシアの検証  
 ○2020東京アソシアの検証  
 ○全面的検証と総括を都民、アソシア、入オーソ関係者への参加でおこなうこと。

○過大、不正な税金投入について検証し、都民の手に取りし  
 ○独立した調査機関を設置し  
 ○2020東京アソシアの調査をおこなうこと。

○統一教会から都民を守る  
 ○統一教会が都民としての責任を明らかにすること。

○正体を隠した伝道活動、霊感商法と高額献金などの反社会的活動をおこなう統一教会の東京における活動及び東京部事業への参加について徹底した調査をおこなうこと。  
 ○東京から統一教会の反社会的活動を一掃し、相談窓口の設置、生活支援など被害者の救済を図ること。  
 ○国に対し統一協会への解散命令をおこなうよう強く求め、反社会活動の被害を減らし、生活に困窮している無・低所得者の医療費助成の対象をより軽度の障害者にも拡大すること。障害者医療費助成制度などの所得制限をなくすとともに、心身障害者福祉手当の精神障害者への拡大と増強をおこなうこと。  
 ○介護保険制度の改悪に反対するとともに、都として介護負担の軽減対策を講じること。

○東京からの感染拡大は、積年の社会保障制度改悪のよすがとなすこと。新型コロナウイルスの感染拡大は、積年の社会保障制度改悪のよすがとなすこと。新型コロナウイルスの感染拡大は、積年の社会保障制度改悪のよすがとなすこと。新型コロナウイルスの感染拡大は、積年の社会保障制度改悪のよすがとなすこと。

○生活保護の給付や制度の抜本的改善、保護費の全面国庫負担を国に求めるとともに、生活に困窮している無・低所得者の生活支援を強めること。  
 ○国民健康保険料の引き下げをおこなうこと。「均等割」「平等割」の廃止、保険料(税)の引き下げを国に大きく求めること。機務手当や減免の対象ひろがりをよくり実現すること。  
 ○子ども医療費無償化を18歳まで引きあがれること。  
 ○障害者の医療費助成の対象をより軽度の障害者にも拡大すること。障害者医療費助成制度などの所得制限をなくすとともに、心身障害者福祉手当の精神障害者への拡大と増強をおこなうこと。

○田畑の権利の確保、核保有、敷地攻撃能力保有の撤回を申し入れること。

2023年度予算に対する重点要望

1. 都民生活防衛

○消費税の使い方を抜本的に改革し、都民の「生活保護と福祉」に集中的に投入すること。  
 ○都民の暮らしに困難を極めており、東京都が都民生活の防衛の役割を果たすことが強く求められています。  
 ○消費税の使い方を抜本的に改革し、都民の「生活保護と福祉」に集中的に投入すること。

○生活困窮者に対する減免を実施すること。多摩豊しよ市町村が公共料金の住民負担軽減対策が実施でき  
 ○生活困窮者に対する減免を実施すること。多摩豊しよ市町村が公共料金の住民負担軽減対策が実施でき  
 ○生活困窮者に対する減免を実施すること。多摩豊しよ市町村が公共料金の住民負担軽減対策が実施でき

3. どの子にもゆきといた教育

4. 複合災害に備える

○災害発生時の複合災害への備えが急がれています。どの子にもゆきといた教育をすすめることが求められています。  
 ○災害発生時の複合災害への備えが急がれています。どの子にもゆきといた教育をすすめることが求められています。

○災害発生時の複合災害への備えが急がれています。どの子にもゆきといた教育をすすめることが求められています。  
 ○災害発生時の複合災害への備えが急がれます。どの子にもゆきといた教育をすすめることが求められています。

新型コロナウイルス・福祉・教育・営業…切実な都民要求の実現を

3年におたる新型コロナウイルスの感染拡大、大企業・富裕層優遇、生活破綻のアンノミスの継承、大企業による雇用破壊、社会保障の連続改悪、異常な物価高騰のもとで、格差の拡大と貧困の増大は止まるところを知らず、都民の生活は困窮の一途をたどっています。こうしたときに「住民の福祉の増進」(地方自治法)を責務とする東京都が豊かな財政を活用し、都民の命とららと営業、持続可能な社会づくりに全力を尽くすことが求められています。私たち革新都政をつくる会は、東京都が財界・政府がすすめる新自由主義政策への追随をやめ、「都民が主人公の都政」に立ち返ることをつよく求めるとともに、2023年度予算編成にあたって、以下について実現されるよう要望するものです。



○災害発生時の複合災害への備えが急がれています。どの子にもゆきといた教育をすすめることが求められています。  
 ○災害発生時の複合災害への備えが急がれます。どの子にもゆきといた教育をすすめることが求められています。  
 ○災害発生時の複合災害への備えが急がれています。どの子にもゆきといた教育をすすめることが求められています。  
 ○災害発生時の複合災害への備えが急がれます。どの子にもゆきといた教育をすすめることが求められています。

○災害発生時の複合災害への備えが急がれています。どの子にもゆきといた教育をすすめることが求められています。  
 ○災害発生時の複合災害への備えが急がれます。どの子にもゆきといた教育をすすめることが求められています。  
 ○災害発生時の複合災害への備えが急がれています。どの子にもゆきといた教育をすすめることが求められています。  
 ○災害発生時の複合災害への備えが急がれます。どの子にもゆきといた教育をすすめることが求められています。

|                 |                 |                 |                 |
|-----------------|-----------------|-----------------|-----------------|
| 1. 都民生活防衛       | 1. 都民生活防衛       | 1. 都民生活防衛       | 1. 都民生活防衛       |
| 2. どの子にもゆきといた教育 | 2. どの子にもゆきといた教育 | 2. どの子にもゆきといた教育 | 2. どの子にもゆきといた教育 |
| 3. 複合災害に備える     | 3. 複合災害に備える     | 3. 複合災害に備える     | 3. 複合災害に備える     |
| 4. 新たな課題        | 4. 新たな課題        | 4. 新たな課題        | 4. 新たな課題        |





11月29日、JR新宿駅西口で2022年都議会第4回定例会を前に、会代表委員などによる「小池都知事は都民の声を聞く」リレートークが開催されました。東京地評、東京自治労連、新婦人本部、都生連、民医連、自由法曹団、都立病院連絡会の代表がリレートークをおこないました。日本共産党都議団を代表して徳留道信都議(写真)は都政報告をおこなうとともに「都民の命とくらし、人権を守るため頑張りたい」と表明しました。

# 安保3文書は即時撤回を 大軍拡・大増税を阻止しよう!

岸田政権が12月16日閣議決定した「安全保障3文書」(国家安全保障戦略 国家防衛戦略 防衛力整備計画)以下「3文書」は、まがりなりにも歴代政権が国民に約束してきた「専守防衛」を完全に崩壊させ、戦争国家づくりの暴走をさらに加速させる危険きわまりないもので断じて認めることはできません。

「3文書」は、安倍政権が国民の反対を押し切つて制定した安保法制によって日本の集団的自衛権行使に「戦争国家づくり」の法制面の整備は実現したので、つづいて実態面で、それを担う自衛隊の能力を抜本的に強化し、それを支える国家総動員体制をつくりあげることが目的としたものにほかなりません。

とりわけ重大なことは第一に「敵基地攻撃」について「憲法の趣旨するところではない」という歴代政権の憲法解釈を一片の閣議決定でくつがえすという憲法と立憲主義を破壊する暴挙であることです。

第二にアメリカ軍がはじめた戦争で日本が武力攻撃を受けていな

頑張っています!

い場合でも、政府が日本の存立危機事態」と認定すれば、相手国の敵基地に攻撃をおこなうことができるようになることです。こうした「3文書」による暴走によって日本の全面戦争への突入が現実のものとなることです。

第三に、このような敵基地攻撃能力保有のための大軍拡の道は、国民に大増税と大切なくらしの予算の削減を押し付けるものに他ならず、私たちのくらしと経済を根本から破壊する道に他なりません。

## 歌声喫茶ともしび再出発!

音楽文化集団 ともしび



2020年10月より休店していたお店をようやく2022年11月22日高田馬場で再開することができました。

歌声喫茶が生まれて68年。歌声喫茶を文化運動と位置づけて運営してきた「音楽文化集団ともしび」が結成されて53年が経ちました。新しいお店は、この歴史を次の世代に引き継いでいく店ともなります。

私たちが約二年間の休店期間も学びの場と捉えて、積極的に歩んできたことが、集団としての底力にも

岸田政権が自ら「戦後の安全保障政策の大転換」と呼ぶ、国のあり方を根本から転換する暴挙を、選挙で国民の信を問うことも、国会でのまともな審議すらなしに強行することは、民主国家ではあり得ないものであり、民主主義を根底から破壊する暴挙です。

「反撃能力」「敵基地攻撃能力」の保有と大軍拡に反対する一点での、共同を呼び、岸田政権による「戦争国家づくり」への暴走を打ち破るために立ち上がりましょう。

結びつてきたと感じています。変わらない歌声喫茶の価値を守りながら、新しい世代の楽しみ方にも柔軟に応え、世代を超えて多くの皆様に楽しんでいただけるお店を

## 新婦人今こそ大きく!

新婦人の会東京都本部 会長 佐久間千絵

新日本婦人の会は2022年10月19日創立60年を迎えました。創立60年の今年、「都本部も大きく仲間を増やしてお祝いしよう」と1/5オンラインで創立60年のつどいを開催しました。1000人以上の参加で大盛況に終わりました。なんとといってもオンラインに挑戦出来た各支部が本当に偉いと思います。

私は新婦人本部の歴史はそれぞれ自分自身の歴史だということが共有したかった。よつて挨拶は自分の入会した26年という内容にしました。スタンシル小組、母乳のタイオキシン汚染、産電運動、乳幼児医療費無償化、絵手紙小組の話を通して、みんなが新婦人の60年

を目指していきます。全国のともしびを応援してください。たくさんの方から「新店舗建設募金」「切手でのおくりもの」を届けていただき、支えられとても励まされました。新店舗再開にあわせて発売した新歌集を手取る方も増えてきました。お客様方の待ちわびた思いが溢れていることを強く感じています。

ですが、収まらないコロナ禍での再出発は、荒波の中の船出となり、順風満帆とはいきません。待つだけでは、客席は埋まらず「できることはすぐにとりかかろう」と対策をとりながら、みんなで知恵を寄せ合い奮闘しています。

危うい日本の舵取りをしている政権下ですが、私たちは平和な世の中を願い、だれもが笑顔を交しながら、ともに生きあうことのできる社会をめざしていきます。

間を迎えています。先日の八王子のイベントではチラシを見て参加しました。今の日本が危うい。孫のために何かしたいと思つていた」と2人も会に迎えています。他方で正統者に秋の署名をお願いすると「今、軍事費はさすがに増える状況じゃない」と署名の協力を拒否するお手紙が送られてきた」という話題も。まさにせめぎあいの情勢です。来年2023年は全国大会の年。さらに大きくなりたいと頑張っています。

## 謹賀新年



新日本スポーツ連盟東京都連盟

理事長 小林 享子  
〒114-0014 北区田端一丁目四十二番二  
山崎ビル3F  
☎03-(五八三四)八七二二  
FAX03-(五八三四)八七二三

歌声喫茶ともしび  
(一月三日より営業再開)

音楽文化集団ともしび  
〒101-0063 豊島区高田一丁目二十一番七  
☎03-(六九〇七)二七三二

株式会社 プラス・ワン

〒114-0001 東京都文京区向丘一丁目四十五  
ホワイトマンション201  
☎03-5584-6177  
FAX03-5584-7570

株式会社 教養文化社

代表取締役 成瀬 大輔  
〒330-0012 埼玉県所沢市坂之下七九四  
☎04-(二九九四)四三三三  
FAX04-(二九九四)〇一八

株式会社 光陽メディア

代表取締役 明石 康徳  
〒102-0010 東京都新宿区築地町八番地  
☎03-3355-0911

謹賀新年  
都民要求の実現めざして、  
ともにかんがひましょう!  
印刷のことなら  
おまかせください  
あかつき印刷株式会社  
〒151-0051 東京都港区千代田4-25-2 APビル  
https://www.aik.co.jp/ TEL 03-3497-0531 FAX 03-3497-0043

新聞に情報あり

新聞にはたくさんの情報が載っています。それは「大事な話題」や「伝えたい話題」「三蔵」になる話題「だから」そんな大切な新聞を印刷しお届けする会社です。

株式会社 きかんし  
http://www.kikanshi.co.jp/  
本社 東京都江東区辰巳2-8-21  
TEL 03-5634-1234 FAX 03-5634-1235  
【埼玉メディアセンター】  
〒330-0062 埼玉県さいたま市浦和区仲町3-2-24 2階20-20  
TEL 048-824-7006 FAX 048-824-7025

## 訃報

畑田重夫さん 99歳  
2022年11月22日逝去

畑田さんは1987年、1991年の東京都知事選挙で革新都政をつくる会の公認候補として立候補、奮闘されました。また、つくる会の顧問として都政転換のたたかいに尽力されました。ご冥福をお祈りします。